

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLÍTICO Y DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA.

Fundador: D. Manuel María de Santa Ana.

PRECIO DE LA SUSCRIPCIÓN

MADRID: Edición de la mañana. 1 Pta. Mes.  
PROVINCIALES Y PORTUGAL. 15 Ptas. Trimestre.  
EXTRANJERO. 30 Ptas. Trimestre.  
ULTRAMAR. 15 -  
PRECIO DE LA VENTA  
Por menor. Por mayor.  
5 céntimos ejemplar. 20 céntimos ejemplar.  
MADRID. Factor. núm. 7.

Los anuncios de primera plana, rotaciones, etc., financieros referidos a Bancos y Sociedades, a precios convencionales se insertan en esta Administración, en la Sociedad General de Anuncios, en la Agencia Hava y en la Bolsa de París, y en todas las agencias de publicidad.  
Con arreglo a la Ley cada anuncio pagará 10 céntimos por impuesto de timbre.  
ADMINISTRACIÓN. Factor. 7.

AÑO L.—NUM. 15.127

Madrid Martes 4 de Julio de 1899

EDICIÓN DE LA MAÑANA

## EL PAPEL DE ESTE PERIÓDICO PROCEDE DE LA PAPELERÍA DEL CADAGUA DE BILBAO

VEASE ANUNCIO SUBASTA EN LA ESTACION DEL NORTE.

ASANICOS. DIEGO. PUERTA DEL SOL, 13.

## NOTA DEL DIA

### DECLARACIONES NECESARIAS

Se dice que la minoría liberal, aconsejada por su jefe, el Sr. Sagasta, impedirá que se aprueben los presupuestos en la misma forma que se han presentado a las Cortes.  
No hace muchos días se dijo también que se concertaba en conferencias particulares por amigos de la minoría liberal y amigos de la mayoría conservadora un acuerdo para la aprobación de los presupuestos.  
Rumores tan distintos no pueden tener más significación que aquella de no aprobar la minoría liberal enteramente los presupuestos del ministro de Hacienda; pero no la de impedir que, realizadas las convenientes modificaciones, sean votadas las leyes económicas.  
Y en eso estamos todos.  
El primero que se declaró conciliador y transigente, fué el ministro. Después vinieron también los acuerdos del gobierno para reducir los gastos. Ahora el Sr. Durán y Bas acepta algunas economías y ofrece la supresión de Audiencias. Estamos, pues, bien servidos de palabras.  
Y ante propósitos iniciados en el camino de las transacciones, no serán quizás muy oportunos otros propósitos, si no vienen acompañados de soluciones que se prepongan al ministerio.  
La minoría liberal ha hecho poco hasta ahora para afirmar su existencia. No se conoce de su política otra declaración interesante que la del señor Laserna, condenando la posibilidad de un cambio de gabinete. Ni en los asuntos económicos, más labor que la particular, y siempre inteligente, del Sr. Urzáiz.  
Se habla de conferencias del señor Moret, de opiniones y juicios suyos, naturalmente de peso y alcance; pero la minoría como agrupación y el partido liberal como partido, nada han declarado aun solemnemente.  
Se le adelantan otros oradores, y sería de mal efecto, que solo a remodelar de programas independientes, viniera el necesario y urgente de la minoría liberal.  
Va más en consonancia con el sentimiento público, la prensa, que la representación parlamentaria, del mismo partido.  
Y conviene, a nuestro juicio, que

no se contente con proferir sentencias ni condenaciones, quien puede ejercer mejor su autoridad con proposiciones y pensamientos.  
No está mal que se discuta la totalidad de las leyes económicas en el debate del Mensaje. En ningún otro asunto sería el tiempo mejor empleado. Y encontrándonos en el período más interesante de dicha polémica, vendría al caso que el Sr. Sagasta, ó el Sr. López Puigcerver, que tan legítima popularidad disfruta en su partido, dijeran hasta dónde están conformes con el presupuesto del gobierno, hasta dónde también con el programa del Sr. Romero Robledo, y cuáles son, por otra parte, sus intenciones, sus propósitos, y la solución que tienen para los problemas del momento.

## FUERA DE ESPAÑA

### LOS YANKEES EN FILIPINAS

Aumento de la escuadra del archipiélago.—Langasen bajo de aprovisionamiento de los rebeldes del Norte.—Flota de Long.—Objeto de los cañoneros.—El bloqueo de las costas.—Músicos oficiales.—Impresiones del correspondiente del Herald.—Censuras a Otis.—Organización de los rebeldes.—Medios de llegar a la pacificación.—La verdadera situación de los yankees.—Las pérdidas del comercio.—El nuevo expediente torita.  
El gobierno americano tiene el proyecto de aumentar sus fuerzas navales en Filipinas, en las mismas proporciones que el ejército de tierra.  
Lo defectuoso de su organización actual se ha puesto de relieve desde el momento en que ha sido imposible establecer el bloqueo de la isla de Luzón desde el principio de la campaña.  
El pueblo de Lingayen, cerca del cual se sitúa recientemente el cable de Hong Kong, ha sido escogido por Aguinaldo como base permanente de aprovisionamiento de su ejército del Norte y el telégrafo entre este punto y San Fernando, cuartel general de Aguinaldo, funciona constantemente.  
Mr. Long, secretario de Marina, ha sometido al presidente un nuevo plan de operaciones navales. Se ha acordado dotar a la escuadra de un gran número de lanchas de vapor que puedan penetrar en las pequeñas ensenadas que forman las embocaduras de las innumerables riachuelos de la isla de Luzón.  
Los antiguos cañoneros españoles también se utilizarán para efectuar el bloqueo. Cincuenta oficiales de marina saldrán en breve de San Francisco para Manila.  
El New York Herald publica un extenso despacho de su correspondiente en Manila, cursado por vía de Hong Kong, y que no deja ninguna duda sobre la difícil situación del ejército americano.  
El fin de la guerra no se puede prever. El sistema empleado por Otis de hacer continuas expediciones al interior, retirándose después y abandonando a los indígenas amigos al furor de los insurrectos, contribuye mucho a enagenar a los americanos las simpatías de los habitantes.  
La organización de los filipinos es excelente y sus recursos no han disminuido sensiblemente.

La impotencia del general Otis para apoderarse de las líneas férreas y de los ricos valles de San Fernando, en que se cultivan arroz, deja a los filipinos aprovisionados en abundancia.  
El único medio de pacificar el país consistiría, según dicho correspondiente, en poner guarniciones en todos los pueblos importantes.  
Para esto es indispensable que se duplique el ejército de ocupación y que se envíen además algunos regimientos de caballería.  
Con 4.000 hombres que se hallan actualmente en los hospitales, 4.800 en las islas del Sur y 16.000 de guarnición en Manila, Cavite y otros puntos, quedan solamente 8.000 combatientes disponibles para una campaña activa.  
Esta cifra es en absoluto insuficiente, pues las tropas del Norte se hallan en deplorables condiciones sanitarias. Muchos soldados padecen enfermedades al corazón, debidas al agotamiento y al cansancio.  
Los indígenas no combatientes son siempre mucho más simpáticos a sus compatriotas en armas que a los soldados americanos que se conducen con ellos con gran tiranía. Las atrocidades cometidas por los insurrectos son casos aislados y los han cometido como represalias a hechos análogos cometidos por los yankees.  
El correspondiente termina asegurando que no se reanudarán las transacciones comerciales hasta que no sean ocupados todos los puertos por las tropas de los Estados Unidos y que los banqueros de Manila calculan que la disminución del comercio puede alcanzar de 15 a 28 millones de pesetas.  
El nuevo explosivo con el que está haciendo experimentos el departamento de la Guerra en Sandy Hook, se llama torita. El inventor asegura que es muchas veces más poderoso que la dinamita.  
El inventor reclama un millón de dólares por la venta de la patente.

## SARASATE EN NAVARRA

PREPARATIVOS DE LA FIESTA DE SAN FERMIN. PAMPLONA, 2, 11, 45 n.

Acaba de llegar el célebre violinista pamplonés, Pablo Sarasate, que aquí produce entusiasmo delirante.  
Le han recibido en la estación el Ayuntamiento, el Casino, las sociedades musicales y miles de pamonenses.  
Multitud de jóvenes con hechas de viento precedían a los carruajes desde la estación a las calzadas del país.  
En el trayecto y en la gran plaza del Castillo ha sido vitoreado Sarasate con verdadero frenesí.  
Cohetes, músicas, aclamaciones le acogen por todas partes.  
Sarasate bajó del coche delante de la fonda de la Perla y gran número de jóvenes le subieron en hombros.  
El gran violinista tuvo que acomodarse al balcón para saludar a la muchedumbre.  
Se ha quemado en la plaza un toro de fuego en su obsequio.  
Ahora la banda popular le está dando una serenata, alternando con las otras músicas de la población.  
Acompaña a Sarasate el célebre violoncelista M. Delsart, profesor del Conservatorio de París.  
Ambos tomarán parte en los conciertos dispuestos por la sociedad de Santa Cecilia y el Orfeón en las próximas fiestas.  
Hay gran animación y tranquilidad perfecta.

## DE AUSTRIA

POR TELEGRAFO (DE NUESTRO CORRESPONSAL PARTICULAR)

La salud del emperador Francisco José.—Viaje a Ischl.—El proyecto de aumento del ejército.—El sueldo de los oficiales.  
Viena, 3, 110 t.  
El emperador se halla completamente restablecido de la indisposición que le ha aquejado.  
Hoy ha salido para Ischl en donde permanecerá la mayor parte del verano, dirigiéndose después a Gastein.  
El ministro de la Guerra del imperio austro-húngaro no presentará este año al Reichsrath el proyecto para el aumento del ejército de que tanto se ha hablado.  
Se limitará a pedir el aumento de sueldo de los oficiales.—Miller.

## NOTICIAS DE SOCIEDAD

S. M. la reina regente ha mandado hacer lindas medallas de oro con cadenas de 10 Jesús y la fecha de 9 de junio de 1899 y las ha repartido entre su augusta familia y su servidumbre en acción de gracias al Altísimo por haber salido libres el día del perisico.  
La marquesa de Aguiar pondrá fin el sábado 8 a sus recepciones de este año. Obsequiará a la alta sociedad madrileña con un precioso cotillón, el cual será dirigido por una de las hijas de una dama muy admirada por su ingenio, y un título de Castilla.  
Ha marchado a la Granja doña Elisa Macpherson, viuda de Saavedra.  
En San Sebastián se halla la distinguida marquesa de Casa-López.  
En el Escorial veranean los señores de Tavera (D. A.).  
La condesa viuda de Casal, madre de los poseedores de este título y de los condes de Elnat, se halla enferma de algún cuidado a consecuencia de una afección cardíaca.  
Desamamos el pronto restablecimiento de la respetable paciente.  
El abate Faria.

## DESÓRDENES EN BÉLGICA

PARIS 2.

Los periódicos belgas publican detalles sobre la entrevista del burgomaestre de Bruselas con el rey de Bélgica, de la cual hemos dado cuenta en telegrama anterior.  
«El gobierno—dijo aquí—me coloca en una situación imposible, encargádome de mantener el orden cuando presenta un proyecto de ley que subleva la conciencia pública.  
«Hombres de orden, seremos impotentes ante la cólera popular si el gobierno continúa dando motivos para que estalle esta. El proyecto de ley tiende a consolidar en

el poder al partido católico y a condenar a servidumbre a los liberales por tiempo ilimitado.»  
Los burgomaestres de las demás grandes ciudades se expresaron en términos iguales, aconsejando al rey que usara de sus altas prerrogativas para conjurar el conflicto.  
El soberano contestó que desea el mantenimiento del orden público; pero que al propio tiempo está resuelto a cumplir sus deberes como rey constitucional.—Fabra.

## DREYFUS

PARIS 3.

El príncipe de Mónaco ha escrito a la esposa de Dreyfus, invitado a este para que, una vez en libertad, vaya a ser su huésped. «Esta visita, dice, honrará mi casa.»—Fabra.  
Los periódicos publican cartas y telegramas de Brest dando detalles del viaje de Dreyfus con referencia a lo que han contado los oficiales del Staff.  
En los veinte días que ha durado el viaje, y aunque no se le ha permitido cruzar la palabra con persona alguna, ha podido observarse el equilibrio de su cerebro, y sobre todo la gran energía de espíritu del deportado de la isla del Diabolo.  
Fidid por escrito la consigna de a bordo, firmando el papel con las palabras «Capitán Dreyfus». El carácter de letra acusaba una seguridad de pulso y una firmeza grandísimas.  
Diariamente paseaba tres veces, durante una hora, sobre cubierta, custodiado por dos marineros.  
El resto del tiempo lo pasaba en el camarote, a cuya puerta había constantemente un centinela.  
Dreyfus hacía la limpieza del camarote y se hacía la cama.  
Fumaba mucho; aparte de los cigarrillos, ha gastado en los veinte días un cajón de cien cigarrillos.  
Todas las mañanas entraba el médico de a bordo en el camarote a consignar el estado sanitario del preso, con prohibición absoluta de conversar con él.  
La salud no se alteró un solo día. Solamente los dos primeros sufrió algo del tataro.  
Las únicas palabras que Dreyfus ha pronunciado durante el viaje fueron, cuando en alta mar le notificó un oficial del Staff, según las órdenes que para ello tenía, que el Tribunal de Casación había decretado la revisión de su proceso ante el consejo de guerra de Rennes.  
A esta notificación respondió Dreyfus con voz segura:  
«No siento odio contra nadie.  
Ha leído todos los libros que había a bordo y en una obra sobre las colonias francesas ha hecho muy atinadas anotaciones.  
Unicamente al acercarse el término del viaje se le notó bastante nervioso.»—Huerfano.

## FUTURO CANCELLER

PARIS 3.

Algunos periódicos alemanes, particularmente el Tageblatt, insisten en que el príncipe Heriberto de Bismarck será nombrado canceller del imperio; pero varios telegramas de Berlín ponen en duda esta noticia.—Fabra.  
En la junta general extraordinaria de la sociedad Unión Ultramarina Madrileña celebrada el domingo, hicieron uso de la palabra los Sres. Alvarez, Fernández, Benito González, Agustí y de la Vega, encareciendo la necesidad de la unión de todos los dependientes para sacudir la inercia que les imposibilita para triunfar, y haciendo una muy severa crítica de aquellos jefes que han estorbado con su conducta una solución conciliatoria, que tan beneficioso hubiera sido para todos.  
A continuación el Sr. Castillo hizo una relación detallada del calvario que la comisión de dependientes ha visto obligada a recorrer a consecuencia de la conducta seguida por la sindicatura de ultramarinos y algunos jefes de los que figuran en la comisión mixta, recomendando la perseverancia y la fe en los ideales que persigue la sociedad, y anunciando que los dependien-

## LOS DEPENDIENTES DE ULTRAMARINOS

PARIS 3, 9 n.

Los correspondientes de la prensa en Rennes luchan en vano contra la impenetrable reserva que así sus guardias como maderos Dreyfus sobre lo que hace y dice el preso.  
Solamente se dice que a causa del silencio completo en que ha vivido estos cuatre

puntas de los dedos ennegrecidas, como las tienen los obreros que trabajan en hierro.  
Este último se llamaba Courvoisier, y era el jefe de los saltadores.  
El otro se llamaba Marchetti y era el jefe de los ladrones que roban aprovechándose siempre de los descuidos descuidados.  
Al lado de los personajes descritos y nombrados hubieseis encontrado a tres de nuestros antiguos conocidos.  
El excelente doctor Duperrieres, cuyo retrato no necesitamos hacer; el presidiario Chamboran, llamado Mano de Oro, con su rostro pálido, puntiagudo y descarnado, y aquel otro huésped del presidio, el abate X. de rostro ajado por el vicio, pero en el cual se leía una malicia diabólica.  
El primero de estos dos condenados se había escapado de Brest algunos días después de la evasión de—tan hábilmente combinada en forma de ejecución por el patriarca Nathan—del número 2.647 ó del notario de Remiremont.  
El segundo, en cuyo favor se habían puesto en juego numerosas influencias—la asociación las tenía y buenas,—había sido indultado por el jefe del Estado, próximamente por la misma época.  
Según creo, los habían enviado a París para vigilar estrechamente la política del monarca recientemente elegido.  
Hagamos constar de paso que los principios de aquel reinado no habían dejado de ser agitados y penosos.  
En la gran capital, al igual que en las grutas de Crozon, se habían despertado todas las ambiciones alrededor del lecho de muerte del anterior Farragus, y la sangre había corrido en los misteriosos conclave, en los cuales se habían disputado la sucesión de este último, y cada competidor al poder supremo no tenía apenas más que su propio voto.  
Hasta entonces era la capital—y esta es por lo general la costumbre—la que había impuesto su ley y dado soberanía al resto de la gran familia.  
La elección de Máxima Gerard podía ser considerada como la revancha de las provincias.  
Así es que la elección de los tres delegados de los tres presidios no había sido aceptada sin descontento, sin oposición y sin sublevación de los «hermanos libres» de París.  
Había habido intrigas, conspiraciones y hasta atentados dirigidos contra el nuevo autócrata de los Diezmil.  
La primera noche en que éste había entrado

por el largo y oscuro pasillo que conducía a la sala común del café de la Comisión, lugar donde ordinariamente se celebraban las sesiones de las Bouffé-la-Balle, había tropezado con un hombre.  
Un brazo se había levantado.  
El acero de un puñal había brillado en la sombra.  
Habían descargado un golpe.  
El nuevo Farragus gozaba de esa propiedad de los gatos, y de otros muchos felinos, de ver perfectamente en la oscuridad.  
¿Le habían avisado?  
¿Había previsto acaso lo que contra él se intentaba y estaba completamente prevenido?  
Lo cierto es que al mismo tiempo se había agachado con la rapidez del rayo y que un cuchillo había ido a clavarse hasta el puño en el yeso de la pared.  
En aquel momento Duperrieres, que le seguía a cuatro pasos, había exclamado:  
—¡Luz!... ¡Secorrel!... ¡Acababa de matar al negri!  
El ex notario se había vuelto con tranquilidad.  
—¿Cómo lo sabeis, doctor?—había preguntado fríamente.  
En seguida con tono imperioso había ordenado:  
—Que no traigan luz. Es inútil. No tengo interés en conocer al torpe que ha hecho un ojal a esa pared en vez de hacersele a mí en el pecho.  
Al empezarse la reunión que había seguido a aquel incidente, un miembro habiendo brindado por la salud del nuevo elegido, éste le había contestado:  
—Os agradezco tanto más este brindis por mi elevación al grado supremo—había contestado el ex notario con una gravedad irónica—cuanto que esa salud, que me es más querida que a vosotros, ha corrido graves riesgos desde mi llegada a París.  
Unas veces ha sido el lecho de mi cama que se ha desprendido con extrepito y que amenazaba con arrojarme bajo su peso. Otras un coche que ha estado a punto de atropellarme. Más allá los maderos de una obra se han caído en el momento en que yo pasaba por debajo rozándome en su caida... Hace un momento al entrar en el pasillo que conduce a este salón...  
—¿Qué?  
—Que he estado a punto de perecer por la hoja de un cuchillo, afortunadamente mane-

Y para satisfacerle escribí, sin saber si la carta llegaría, a su antigua doncella, que sabía que estaba en otros tiempos al frente de una tienda de mercería en la calle de Marechaux, en Nancy, rogándole que la informara sobre lo que había sido de su pequeña Andrea.  
Luisa le contestó que la niña había encontrado una familia en casa del señor Le Prevost de Beaugé, y que ya, crecida y hermosa como un ángel, causaba la alegría del magistrado que la había recogido, siendo además objeto de todos los afectos por parte de su señora.  
Hermia hizo salir inmediatamente en dirección a Francia a Mary Wilson, su nueva confidente.  
Esta llevaba la misión de celebrar una entrevista con Luisa Briant.  
Costase lo que costase, la niña debía ser arrebatada al matrimonio que la servían de padres y conducida al lado de su madre.  
No ignorais las medidas que las dos mujeres tomaron para lograr el resultado con la ayuda de Juan Michu.  
Después de haberla recibido de las manos de este último, la inglesa condujo a la niña a Boulogne, donde la dejó en casa de unos compatriotas suyos que tenían allí establecida una pensión para señoritas, y se dirigió en seguida a buscar a su señora a bordo de la Grande Catherine, que hacía escala en Plymouth.  
Porque Hermia, que empezaba a no encontrarse a gusto en Rusia, acababa de embarcarse subrepticamente en Cronstadt, en la fragata que mandaba el comandante Sergio Granitzin, su amante desde hacía unos meses.  
La habéis visto después dirigirse a París con los dos compañeros que había encontrado en circunstancias de una rareza tan característica.  
Paris es el escollo ó el puerto, según el destino.  
Para nuestra heroína fué el puerto. Antes de quince días había llegado a ser con el nombre de Rosa Grimon y con el apodo de la Boyarda, el ídolo que todo el mundo tenía el derecho de adorar con su dinero.  
Además no se presentaba como una aventurera. Tenía carruajes y casa. Traía de Moscú toda clase de óptimos despojos.  
No había falta tanto para ponerse en boga. El agua corre siempre hacia el río.  
Además estaba patrocinada por el señor Romero de Sylveira, un noble portugués que había venido a nuestra ciudad para vivir alegremente y que, habiéndola encontrado en

San Petersburgo, donde había tenido relaciones con ella, no dejaba de cacarear en el mundo elegante los éxitos que había obtenido entre la juventud y la vejez doradas del imperio del czar.  
En los primeros días, y sin decir palabra a nadie, nuestra nueva favorita de la moda había ido a pasar veinticuatro horas en Boulogne.  
Andrea era entonces una verdadera alhaja, cuya diminuta cara, de un blanco rosa trasparente, se inundaba de cabellos rubios, más finos que la seda.  
Si Thomas Lawrence la hubiera visto, de seguro hubiese roto los pinceles, con los cuales ha poblado un paraíso de ángeles, que no tienen más que el defecto de sonreír a la inglesa.  
Hermia se enamoró de ella locamente.  
Esas naturalezas tardías en amar, aman con verdadero delirio.  
¿Quién es capaz de explicar ese misterio de química moral, de una profundidad tan insondable?  
Esa pasión maternal, que trastornaba todo su ser, no modificó en nada su conducta.  
Por el contrario, se hizo más avareza en la ganancia y más valiente para la vergüenza.  
No trabajaba ya en lo sucesivo tan solo para su hija?  
Quería que su hija fuese pura, feliz y honrada entre todas.  
Pues bien: para conservar aquella flor de inocencia, para conquistarla la dicha, para comprarla el respeto de todos, que era necesario, según aquel espíritu positivista que explotaba a aquella sociedad que la buscaba, que la adoraba, que la entregaba el oro a manos llenas?  
Sabido es: oro, oro y siempre oro.  
Para reunirlo a montones, la Boyarda no reparó en medios.  
Se fundó la sociedad de los cinco.  
Tan solo una cosa inquietaba a la cortésana en medio de su prosperidad creciente:  
Si Andrea llegaba a saber algún día con qué barro mezclado con sangre habían amasado su porvenir.  
¿Cómo! ¿avergonzarse delante de su hija?... Ser despreciada por aquello que más se aprecia en el mundo...  
Ante esta idea, Rosa Grimon sentía un doloroso estremecimiento penetrar hasta en la médula de sus huesos...  
Pero lo repetimos: era, como dice el pueblo, una moza que sabía dónde le apretaba el zapato.



des de deportación tiene alguna dificultad de palatabilidad...

EN ARMENIA

Los abogados defensores MM. Demange y Labori, también se niegan a decir que decisiones llevan tomadas...

CHOQUE DE TRENES

Ayer ocurrió un choque de trenes en Windsor, de resultado del cual quedaron hechos pedruzcos 50 vagones...

ARSENAL DESTRUIDO

Telegrafían de Valparaiso que el arsenal marítimo de Talcahuano quedó completamente destruido por un incendio...

EN LA ESTACION DE ATOCHA

La hermandad del Botijo está dando nueva de su buena disciplina. Son las tres y media de la tarde...

LOS PRESUPUESTOS PROVINCIALES

Con el examen de los presupuestos de las Diputaciones provinciales de Zamora, Canarias y Madrid ha quedado terminado en la dirección general de Administración local...

También en dicha alocución se dedican frases de cariño a LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA...

LOS PRESUPUESTOS PROVINCIALES

Con el examen de los presupuestos de las Diputaciones provinciales de Zamora, Canarias y Madrid ha quedado terminado en la dirección general de Administración local...

LA ESCUADRA DE JAMARA

Santa Cruz de Tenerife 3. Hoy a las cuatro de la madrugada ha zarpeado con rumbo a la Península la escuadra española que manda el almirante Cámara...

LA ESCUADRA DE JAMARA

Santa Cruz de Tenerife 3. Hoy a las cuatro de la madrugada ha zarpeado con rumbo a la Península la escuadra española que manda el almirante Cámara...

LA ESCUADRA DE JAMARA

Santa Cruz de Tenerife 3. Hoy a las cuatro de la madrugada ha zarpeado con rumbo a la Península la escuadra española que manda el almirante Cámara...

Las invitaciones muy escasas ya, pueden adquirirse en el local social. Trujillos, 7.

LA ESCUADRA DE JAMARA

Santa Cruz de Tenerife 3. Hoy a las cuatro de la madrugada ha zarpeado con rumbo a la Península la escuadra española que manda el almirante Cámara...

LA ESCUADRA DE JAMARA

Santa Cruz de Tenerife 3. Hoy a las cuatro de la madrugada ha zarpeado con rumbo a la Península la escuadra española que manda el almirante Cámara...

LA ESCUADRA DE JAMARA

Santa Cruz de Tenerife 3. Hoy a las cuatro de la madrugada ha zarpeado con rumbo a la Península la escuadra española que manda el almirante Cámara...

LA ESCUADRA DE JAMARA

Santa Cruz de Tenerife 3. Hoy a las cuatro de la madrugada ha zarpeado con rumbo a la Península la escuadra española que manda el almirante Cámara...

CONGRESO

SESION DEL 3 DE JULIO. Abrose a las tres y veinte minutos. Preside el Sr. Garcia Aliz.

CONGRESO

Continúa la discusión del Mensaje. Resuena su discurso el Sr. Romero Robledo. (Gran expectación. La Cámara, que venía demostrando viva impaciencia, le presta atención religiosa.)

CONGRESO

Continúa la discusión del Mensaje. Resuena su discurso el Sr. Romero Robledo. (Gran expectación. La Cámara, que venía demostrando viva impaciencia, le presta atención religiosa.)

CONGRESO

Continúa la discusión del Mensaje. Resuena su discurso el Sr. Romero Robledo. (Gran expectación. La Cámara, que venía demostrando viva impaciencia, le presta atención religiosa.)

CONGRESO

Continúa la discusión del Mensaje. Resuena su discurso el Sr. Romero Robledo. (Gran expectación. La Cámara, que venía demostrando viva impaciencia, le presta atención religiosa.)

al ministro de la Gobernación preguntas relacionadas con los Ayuntamientos de Alicante y Cádiz, respectivamente.

CONGRESO

Continúa la discusión del Mensaje. Resuena su discurso el Sr. Romero Robledo. (Gran expectación. La Cámara, que venía demostrando viva impaciencia, le presta atención religiosa.)

CONGRESO

Continúa la discusión del Mensaje. Resuena su discurso el Sr. Romero Robledo. (Gran expectación. La Cámara, que venía demostrando viva impaciencia, le presta atención religiosa.)

CONGRESO

Continúa la discusión del Mensaje. Resuena su discurso el Sr. Romero Robledo. (Gran expectación. La Cámara, que venía demostrando viva impaciencia, le presta atención religiosa.)

CONGRESO

Continúa la discusión del Mensaje. Resuena su discurso el Sr. Romero Robledo. (Gran expectación. La Cámara, que venía demostrando viva impaciencia, le presta atención religiosa.)

do a general tan bizarramente, ha pasado en política de general a soldado. (Grandes risas.)

CONGRESO

Continúa la discusión del Mensaje. Resuena su discurso el Sr. Romero Robledo. (Gran expectación. La Cámara, que venía demostrando viva impaciencia, le presta atención religiosa.)

CONGRESO

Continúa la discusión del Mensaje. Resuena su discurso el Sr. Romero Robledo. (Gran expectación. La Cámara, que venía demostrando viva impaciencia, le presta atención religiosa.)

CONGRESO

Continúa la discusión del Mensaje. Resuena su discurso el Sr. Romero Robledo. (Gran expectación. La Cámara, que venía demostrando viva impaciencia, le presta atención religiosa.)

CONGRESO

Continúa la discusión del Mensaje. Resuena su discurso el Sr. Romero Robledo. (Gran expectación. La Cámara, que venía demostrando viva impaciencia, le presta atención religiosa.)

Vió los medios de evitar aquello que tanto temía. Lo primero que había que pensar era que Andrea saliese de Boulogne.

Difficilmente hubiera podido caer en manos mejores. La planchadora había recibido una educación superior a los trabajos que la necesidad la había obligado a ejercer.

tura del boulevard de Sebastopol, había en aquella época un establecimiento de portada decente, al cual llamaban el café de la Comisión, nombre debido indudablemente a la clientela que allí acudía, y que eran comerciantes y comisionistas de toda clase de artículos.

La directiva de los Fanandels acababa de abrir la sesión. El dueño del establecimiento, después de haber servido lo que se le había pedido, se colocó de centinela en el pasillo que daba entrada al saloncito reservado.

El excelente Castillon no dejaba acercarse a la puerta a ningún profano, porque a pesar de sus zuecos y de sus escarpines y de la nieve de su corbata, el digno hombre se sorbía los dientes. Era un caballo de ida y vuelta (presidiario cumplido) al cual apoyaba la sociedad.



ECOS DEL DIA

Ha salido para San Sebastián, donde pasará el verano, el senador vitalicio don Antonio García Rizo.

Los diputados interesados en las industrias de la zona se han reunido a última hora en el Congreso para acordar los términos en que han de formular sus peticiones ante la comisión de presupuestos.

El general Polavieja ha desmentido ayer tarde en los pasillos del Congreso los rumores relativos a haberse declarado el estado de guerra en Barcelona.

Se ha confirmado nuestra noticia de ayer. El señor ministro de la Guerra se decide a hacer economías en su presupuesto.

Por de pronto ha rebajado, como dijimos, a 80.000 hombres el contingente del ejército, y como en el presupuesto se consignaban haberes para 92.000, obtiene por aquí una economía de cinco millones de pesetas.

Algunos otros, y algo más será, por que el general Polavieja tiene en estudio algunas otras reducciones en capitulos en que acaso puedan hacerse sin lastimar los servicios.

La comisión de fuerzas terrestres no ha dado dictamen esta tarde, porque el Sr. Latorre, individuo de la minoría liberal, pidió nuevos datos al ministro de la Guerra, para ver si era posible reunir a 60.000 hombres el contingente del ejército.

Hay volver a reunirse la comisión.

Los diputados de las provincias catalanas se han reunido ayer tarde, presididos por el Sr. P. en una de las sesiones del Congreso, y han nombrado una comisión, compuesta de los Sres. Vivanco, Camps, Saldares y Rosell, para que estudien los proyectos económicos del Sr. Villaverde y lo que éstos pueden afectar a la cuestión arancelaria, y den un dictamen respecto a los mismos.

Cuando haya terminado ese estudio, volverán a reunirse.

La comisión de Presupuestos, en su reunión de ayer tarde, ha aprobado sin modificaciones el proyecto sobre el tabaco y el relativo a títulos y grandezas.

Pasado mañana es probable que se rean las sesiones de la Cámara y se acuerden los proyectos de ley, en su mayoría de ferrocarriles y carreteras.

De iniciativa del gobierno no hay más que un proyecto: el que fija en 5 por 100 el interés legal, ya aprobado por el Congreso.

Hoy, a primera hora, explicará el señor San Martín en el Senado su auca de interposición sobre enajenación al señor ministro de Fomento.

El Sr. Sol y Ortega ha recibido esta tarde un telegrama de Barcelona, participándole que se han cerrado las tiendas y que continúa la agitación.

Se ha dicho también que en Reus se habían cerrado las tiendas y que había mucha intranquilidad en los ánimos.

El Sr. Romero Robledo ha terminado ayer tarde su interrumpido discurso, manteniendo el interés de la Cámara y de las tribunas.

Ha producido también gran impresión el severo y razonado análisis que ha hecho de los proyectos del Sr. Villaverde, y la invocación que hizo a la Corona, al final de su discurso, sobre la política del gobierno.

El Sr. Romero Robledo ha recibido después, en los pasillos, numerosas felicitaciones de diputados y periodistas de todos los partidos.

Las asambleas integradas aprobó ayer los dictámenes de las comisiones relativas a prensa, propaganda y programa de partido.

Hoy celebrará la última sesión, y es posible que no pueda haber el Sr. Nocedal, a pesar de los vivos deseos de los asambleístas, por encontrarse bastante atenuado.

Un voto particular.

El Sr. De Federico, diputado liberal, que forma parte de la comisión general de presupuestos, ha formulado el siguiente voto particular en el dictamen sobre el proyecto de ley relativo al arqueo, liquidación y comprobante de los créditos públicos:

1.º El empréstito de 200 millones de pesetas emitidas que el gobierno de su majestad solicita, se entenderá ampliado a mil millones con destino a la construcción de obras públicas.

Esta ampliación del empréstito se realizará en uno o varios plazos dentro del período de cinco años y según lo exija el desarrollo que pueda darse a la ejecución de obras públicas.

2.º No se suprime sino se suspende la amortización de las deudas del Estado que gozan de este beneficio, y se incluye entre ellas la de obligaciones de aduanas, que hoy se considera como deuda del Tesoro.

No es cierto que el Sr. Blasso Ibañez haya pasado en presentar una proposición pidiendo la expulsión de los jesuitas.

Los rumores de anoche.

Los rumores de todos los calibres, y entre ellos dominó bastante el haberse desmoronado graves sucesos en Barcelona.

El agresor manifestó que su hijo observaba mal conducta, dedicándose al robo, y por este motivo le castigó. Cuenta el lesionado treinta y ocho años de edad.

PREMIOS DE FACULTAD.

Los ejercicios a premios ordinarios, verificados en la Universidad Central por los alumnos de las facultades de Medicina y de Farmacia, han dado el siguiente resultado:

Literatura española.—Premio, D. Pedro Urbano González de la Calle. Tema: «Principales comedias de Calderón».

Literatura griega.—Premio, D. José Delgado y Piñero. Tema: «La canción griega: Salo, Aceso y Anacronismo».

Lengua y literatura latina.—Premio, por unanimidad, D. Armando Cotarelo y Valledor. Menciones honoríficas, D. Aurelio Ojejo y Sola. Tema: «Virgilio y sus obras».

Historia universal (primer curso).—Premio, D. Angel Cabrera Latorre. Tema: «El brahmanismo en la India».

Historia universal (segundo curso).—Premio, D. Armando Cotarelo Valledor. Menciones, D. Juan Antonio de la Puente y Quijano. Tema: «Fundación del reino de los francos.—Gobierno y política de Clodoveo».

Lengua árabe.—Premio, D. Armando Cotarelo. Menciones, D. Juan Antonio de la Puente y Quijano. Tema: «Conjugación de un verbo defectivo, haciendo notar las reglas que se aplican cuando se haga por primera vez».

En el período del doctorado: Historia de la filosofía.—Premio por unanimidad, D. Alberto Ortega Pérez. Tema: «El estoicismo».

Estética.—Premio, también por unanimidad, D. Alberto Ortega. Tema: «Deducción metafísica de la idea de lo bello.—Descomposición del concepto de la belleza.—Conceptos subordinados.—Lo bello en la relación objetiva y subjetiva».

Historia crítica de la literatura española.—Premio, D. Alfonso Pogononki y Moutin, por unanimidad. Tema: «La poesía popular».

Suscripción.—Premio, igualmente por unanimidad, D. Alberto Ortega y Pérez.

Ha fallecido en Salamanca el director de aquella sucursal del Banco D. Angel de la Riva y Espiga, ex diputado a Cortes por Valladolid.

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones: GRACIA Y JUSTICIA.—Real decreto jubiland a D. Rafael Anzures magistrado de Audiencia provincial (castellano).

PROVINCIAL

Madrid 3, 3'40 m. Desde el amanecer diversos grupos han recorrido los barrios extremos y calles estrechas, apedreando los faroles, escapapates y tranvías.

Suspendido el servicio del ferrocarril de Sarriá, se han cerrado las puertas de la estación de la plaza de Cataluña, quedando custodiada por la guardia civil.

Varios muchachos se han apoderado de las botellas del café Eldorado, lanzándolas contra los pasajeros de los tranvías. Algunos han resultado contusos.

Los cafés se hallan casi a oscuras y sin mesas en la calle.

Los teatros, desahumadísimos, y las propiedades de los cuarteles, dispuestas a salir en cuanto se los ordene.

A las once de la noche ha caído un chapascoso, que ha hecho dispersarse a los grupos apostados en la rambla y plaza de Cataluña.

El agente de policía José López, de quien se dijo que había fallecido, sigue en el hospital, gravísimo. Desconfiase el poderle salvar.

El agresor, apodado Tiznado, es un ladrón muy conocido y se halla detenido.—Mencheta.

BAJAS EN LA INDUSTRIA.

Badajoz 3, 3'40 m. En las oficinas de Hacienda se ha recibido hoy la baja de todos los fabricantes de alcoholes y aguardientes de Almadraje, ante la perspectiva de no poder soportar los nuevos impuestos, cuando con los vigentes se hacía muy difícil el desarrollo de una industria que constituye aquí casi la única riqueza.—Mencheta.

EN ALICANTE

Alicante 3, 4 m. Algunas turbas, formadas en su mayor parte de chiquillos, han recorrido las calles, arrojando algunas piedras y haciendo cerrar los establecimientos, que volvían a abrirse en cuanto aquellas habían pasado.

Han incendiado también algunas caecetas de consumos.

El público reprobaba semejantes hechos y las autoridades han adoptado acertadas medidas para restablecer el orden.

Ahora reina tranquilidad, viéndose sólo por las calles algunos grupos de curiosos.—Diaz.

SUCESOS

Sorpresas.

En una casa de huéspedes de la calle de Jardines, fué ayer sorprendida por la autoridad una pareja amorosa.

La noche, veintidós del distrito del Hospital, se había fugado del domicilio paterno en unión de su novia.

Ambos pasaron al juzgado de instrucción.

En la casa núm. 5 y 7 de la calle de Santa Margarita, se presentó ayer tarde una mujer manifestando que allí se encontraba su hijo en unión de un hombre.

La dueña de la casa, negó fuera cierto; pero la mujer de referencia, hizo que compareciera una pareja de guardias de Seguridad, la cual consiguió que se presentara la joven que reclamaba su madre y el individuo que la acompañaba.

Con este motivo se produjo gran escándalo.

Habe pocas noches una mujer sorprendió también a su esposo con otra hembra y también hubo su correspondiente escándalo.

INTENTOS DE SUICIDIO.

En su domicilio, Bravo Murillo, número 110, intentó ayer suicidarse, aborotando una disolución de iódoro, Enriquez Diaz Crespo.

Trasladada a la casa de socorro de los Cuatro Caminos se le prestaron los auxilios de la ciencia, pasando después al hospital Provincial.

La policía y alguna guardia civil lograron disolverlos. A consecuencia de estos lamentables sucesos se han hecho varias detenciones. Circula el rumor de haber ocurrido disturbios en Reus, teniendo que dimitir el Ayuntamiento.—Mencheta.

Barcelona 3, 3'20 m. Continúa la intranquilidad.

En el teatro Tivoli se ha reunido los sindicatos de los gramios, acordando, tras larga discusión y oídos los diversos pareceres, no cerrar las tiendas ni pagar los impuestos.

En las cercanías del teatro, muchísima gente.

Secciones de la benemerita y la policía desfilaban la vía pública, disolviendo los grupos.

En la rambla de los Estudios han resultado heridos de arma blanca dos agentes de policía. Deseo que uno de ellos ha fallecido al conducirse al hospital.

En el caso de gracia la benemerita ha dado varias cargas a los muchachos que apedreaban los tranvías, ocasionando carreras y cierre de tiendas.

Hay varios contusos.—Mencheta.

Barcelona 4, 1'25 m. Desde el amanecer diversos grupos han recorrido los barrios extremos y calles estrechas, apedreando los faroles, escapapates y tranvías.

Suspendido el servicio del ferrocarril de Sarriá, se han cerrado las puertas de la estación de la plaza de Cataluña, quedando custodiada por la guardia civil.

Varios muchachos se han apoderado de las botellas del café Eldorado, lanzándolas contra los pasajeros de los tranvías. Algunos han resultado contusos.

Los cafés se hallan casi a oscuras y sin mesas en la calle.

Los teatros, desahumadísimos, y las propiedades de los cuarteles, dispuestas a salir en cuanto se los ordene.

A las once de la noche ha caído un chapascoso, que ha hecho dispersarse a los grupos apostados en la rambla y plaza de Cataluña.

PROVINCIAL

Madrid 3, 3'40 m. Desde el amanecer diversos grupos han recorrido los barrios extremos y calles estrechas, apedreando los faroles, escapapates y tranvías.

Suspendido el servicio del ferrocarril de Sarriá, se han cerrado las puertas de la estación de la plaza de Cataluña, quedando custodiada por la guardia civil.

Varios muchachos se han apoderado de las botellas del café Eldorado, lanzándolas contra los pasajeros de los tranvías. Algunos han resultado contusos.

Los cafés se hallan casi a oscuras y sin mesas en la calle.

Los teatros, desahumadísimos, y las propiedades de los cuarteles, dispuestas a salir en cuanto se los ordene.

A las once de la noche ha caído un chapascoso, que ha hecho dispersarse a los grupos apostados en la rambla y plaza de Cataluña.

BAJAS EN LA INDUSTRIA.

Badajoz 3, 3'40 m. En las oficinas de Hacienda se ha recibido hoy la baja de todos los fabricantes de alcoholes y aguardientes de Almadraje, ante la perspectiva de no poder soportar los nuevos impuestos, cuando con los vigentes se hacía muy difícil el desarrollo de una industria que constituye aquí casi la única riqueza.—Mencheta.

EN ALICANTE

Alicante 3, 4 m. Algunas turbas, formadas en su mayor parte de chiquillos, han recorrido las calles, arrojando algunas piedras y haciendo cerrar los establecimientos, que volvían a abrirse en cuanto aquellas habían pasado.

Han incendiado también algunas caecetas de consumos.

El público reprobaba semejantes hechos y las autoridades han adoptado acertadas medidas para restablecer el orden.

Ahora reina tranquilidad, viéndose sólo por las calles algunos grupos de curiosos.—Diaz.

SUCESOS

Sorpresas.

En una casa de huéspedes de la calle de Jardines, fué ayer sorprendida por la autoridad una pareja amorosa.

La noche, veintidós del distrito del Hospital, se había fugado del domicilio paterno en unión de su novia.

Ambos pasaron al juzgado de instrucción.

En la casa núm. 5 y 7 de la calle de Santa Margarita, se presentó ayer tarde una mujer manifestando que allí se encontraba su hijo en unión de un hombre.

La dueña de la casa, negó fuera cierto; pero la mujer de referencia, hizo que compareciera una pareja de guardias de Seguridad, la cual consiguió que se presentara la joven que reclamaba su madre y el individuo que la acompañaba.

Con este motivo se produjo gran escándalo.

Habe pocas noches una mujer sorprendió también a su esposo con otra hembra y también hubo su correspondiente escándalo.

INTENTOS DE SUICIDIO.

En su domicilio, Bravo Murillo, número 110, intentó ayer suicidarse, aborotando una disolución de iódoro, Enriquez Diaz Crespo.

Trasladada a la casa de socorro de los Cuatro Caminos se le prestaron los auxilios de la ciencia, pasando después al hospital Provincial.

Las Filipinas, es la de que los yankees lo gran dominar el archipiélago. Respeto a noticias de la guarnición de Baiar, los viajeros solo saben que habían muerto el capitán Sr. Las Morenas y el teniente Alonso.—Mencheta.

Barcelona 3, 5'37 m. Además del general Ríos, vienen en el Satriestegui el auditor D. Octaviano Romen, el comandante D. Juan Ramírez, un capitán, 38 capitanes, 52 tenientes, seis médicos y otros oficiales de órdenes militares.

Durante la travesía fallecieron, además del coronel Sánchez Ocaña, los soldados Vicente Hernández, Francisco González, Antonio Sastre y Rafael Albert, y la esposa del médico Sr. Rido.

Traen cinco soldados enfermos, uno gravísimo.

El viaje ha sido feliz.—Figuerola.

SUCESOS EN VALENCIA

Valencia 3, 10'56 m. Tampoco hoy han entrado verduleras. El aspecto de la ciudad es casi normal. Las tiendas, en su mayoría, están abiertas.

Las fábricas prosiguen sus trabajos. Los tranvías circulan.

Las tropas siguen ocupando los puntos estratégicos.

Patrullas de caballería e infantería vigilan, impidiendo la formación de grupos.

Las carnicerías han expandido carne suficiente para el abastecimiento de la población.

Las familias, como ayer, trasladándose a la huerta para proveerse de hortalizas.—Mencheta.

Valencia 3, 3'17 m. Varios grupos han visitado los comercios jurando a los dueños a cerrar las puertas. Algunos que se negaron, fueron salidos.

La Cámara de Comercio ha visitado a los principales comerciantes, rogándoles abran sus establecimientos, garantizando que no serán molestados.

A las diez de la mañana han entrado algunos huertanos, vendiendo sus mercancías a precios elevados.

En la calle de Sagunto, los muchachos formaron una barricada con los cascos de una obra viejana, para impedir el paso al tranvía de Burjassot a Godella.

Audieron varias secciones de caballería e infantería; pero encontraron desierta la calle y desistieron del obstáculo.

Es inexacto que de los sucesos de anteaer resultasen heridos un oficial y un corone, ni que ocupara la artillería los solares de San Francisco.—Mencheta.

NUEVOS DESORDENES EN BARCELONA

Barcelona 3, 11'0 m. La población ha recordado su aspecto normal.

Han sido detenidas tres mujeres complicadas en la algarada de la calle de Sagunto.

La Cámara de Comercio ha publicado un aviso para que no se preste crédito a noticias que puedan darse en su nombre, cuando no respondan a los fines propios de este instituto.—Mencheta.

NUEVOS DESORDENES EN BARCELONA

Barcelona 3, 11 m. (Recibido a las once de la noche.) Las algaras duraron hasta la madrugada.

Los faroles del alumbrado público en las calles principales están hechos pedazos.

A las doce de la noche un grupo penetró en la Rambla profiriendo gritos subversivos. La guardia civil y la policía cargó sobre él y le hizo dispersar.

Los tranvías y ferrocarril de Sarriá suspendieron el servicio en vista de las agresiones de que eran objeto.

En las farmacias y casas de socorro han sido asistidas infinitas personas, de contusiones producidas por las pedradas y accidentes ocasionados por el susto.

A la hora en que telegrafía la ciudad presenta su aspecto ordinario.

El resto de la guardia civil de caballería patrullan por las ramblas, roncias y calles del ensanche.

La policía custodia las iglesias de las calles céntricas.

Algunas tiendas que tenían sus escaparates medio cerrados por temor a las pedradas, han vuelto a abrirlos.

Los periódicos relatan los sucesos, sin comentarios.

He recorrido la población. Por todas partes se ven huellas de los sucesos de anoche. Contenedores de cristales de los escaparates, muestras de las tiendas, borrucañas de los santos y faroles de los watter Clossets, llenan los suelos.

Los laboratorios, además de exigir que se cierran los cafés, hicieron lo propio con los teatros de las rondas, originándose algunas colisiones.

La policía se limitó al caso antiguo de la ciudad y parte del ensanche, no llegando a los pueblos agregados.

Se han hecho algunas detenciones.

Las tropas siguen en sus cuarteles.—Figuerola.

Barcelona 3, 11'30 m. A las once de esta mañana, un grupo de curiosos, situado en la Rambla, frente a la calle de Feraudo, fué disuelto por la policía, originándose con tal motivo una ligera alarala.

Varios tenderos empezaron a cerrar sus establecimientos, siguiendo su ejemplo otros muchos, de suerte que a media hora que fueron cerrados todos los comercios de la Rambla, calles de Feraudo, Asalto e inmediatas. Nadie sabe el motivo, o que se hayan cerrado los cafés, casas de cambio y Crédito Liones.

Los vecinos contemplan sorprendidos este espectáculo.

No hay grupos ni se oyen gritos.

Esta noticia se posterior a los telegramas que acabo de expedir.—Figuerola.

España hubiese entregado en sujeción la isla de Cuba a los americanos, en vez de que continuara perteneciendo a la raza negra.

En todas las conversaciones de las conferencias de París, se habla siempre en el sentido de que la soberanía fuese para Cuba. Fumios el Quijote español que evocaba su señoría.

Los dos proposiciones de la comisión española haciendo constar la obligación de los Estados Unidos de devolver a Cuba su gobierno y su soberanía, su libertad e independencia.

Si S. S. sabe otra cosa dígalo.

Pacificada la isla, será llegado el momento de que los mismos Estados Unidos le hagan reconocer sus obligaciones con España a devolverle la soberanía.

España no podía retirar su cariño a sus hijos que vivan más allá del Atlántico. El gobierno estaba dominado por esa política al hacerse el tratado.

«A quién había de entregarse la isla de Cuba si no a los Estados Unidos? ¿Habían de dejarse vidas y haciendas a los crímenes de la anarquía?»

Esto era un deber de humanidad y de honradez hasta para con los insulares.

Vea el Sr. Ferrnando González, con qué injusticia ha tratado a aquel gobierno, mientras que ahora ya de que cesan las recriminaciones. Fijémonos en nuestro estado presente y en nuestros conveniencias.

mejor será que se recomiende a los insulares la generosidad con la madre patria para que reconozcan sus obligaciones, incluso las de la guerra contratadas para ahogar un espíritu de independencia, mientras aquí se predica igual generosidad para con los insulares, a fin de que unos y otros demos un mismo nombre, que pertenecemos a una misma familia. (Bien, bien.)

Presta juramento el señor obispo de Jaén. Rectifican los Sres. Sánchez Toca y Villanueva.

El Sr. Ferrnando González rectifica a su vez, diciendo que España debió prepararse para que pudiera gobernarse a sí misma.

Se asocia al sursum corda del Sr. Montero Ríos y a todo lo dicho sobre reconciliación de la familia española y americana, a lo cual responderá como representante del país.

Después la contestación del ministro de Estado del anterior gobierno al telegrama del Sr. Montero Ríos sobre a quién se cedía la soberanía en que se debe por el señor don de Almodovar que en forma de anexión o de protectorado los Estados Unidos, y exclama: «Esto es lo que no corresponde a alma española».

Manifiesta que ha creído de su deber protestar contra el hecho de que se postulara en los Estados Unidos rector de no la soberanía.

Lamenta que en Cuba haya dominado por largo tiempo un solo partido. (El señor García San Miguel lo interrumpe y el señor presidente agita la campanilla.)

El señor presidente del Consejo: Me limitaré a lo que al gobierno interesa.

Se trata de la conciliación de dos artículos constitucionales, el 64 y el 65. El gobierno ha creído que está en las atribuciones de la corona hacer los tratados de paz cuando su esencia es la cesión de territorio.

El Sr. Ferrnando González insiste en que se censurara a la comisión, porque en las conferencias que los Estados Unidos pudieran retener la soberanía de Cuba.

El Sr. Ferrnando González insiste en que se censurara a la comisión, porque en las conferencias que los Estados Unidos pudieran retener la soberanía de Cuba.

El Sr. Ferrnando González insiste en que se censurara a la comisión, porque en las conferencias que los Estados Unidos pudieran retener la soberanía de Cuba.

El Sr. Ferrnando González insiste en que se censurara a la comisión, porque en las conferencias que los Estados Unidos pudieran retener la soberanía de Cuba.

SENADO

SESION DEL DIA 3 DE JULIO

Se abre a las tres y cuarto.

Preside el Sr. Martínez Campos.

Los Sres. Cobian y Landecho apoyan proposiciones de ley.

La primera se refiere al ferrocarril de Almoraz a Soillo de la Adrada, y la segunda al de la dársena de Portu a Somoza.

El Sr. Zavala apoya otra proposición acerca del ferrocarril del dique de Portu a la dársena de Portu.

El Sr. Rullpérez pide antecedentes relativos al nombramiento de alcalde de Sigüenza, recado en un proesado.

El señor conde de Torres Cabrera reclama al ministro de Fomento datos sobre la riqueza oliverera de las provincias de Jaén y Córdoba, y singularmente de Andalucía.

El Sr. Denoso de la Campa vuelve a reproducir el ruego sobre las clases pasivas.

El Sr. Canalejas hace constar que votó en favor del voto particular del Sr. Villanueva sobre el acta de la Sociedad Económica de Valencia.

ORDEN DEL DIA

Son admitidos el señor obispo de Tenerife y D. Vicente Gades al ejercicio del cargo de senador.

Presentan juramento dichos señores.

Tratado de paz.

El Sr. Montero Ríos rectifica, declarando que este es un debate muy poco agradable y que a nada conduce mantener vivo el dolor de la desgracia.

Lo urgente es, exclama, atender al estado de enfermo, y no discutir si fué o no acertado el anterior tratamiento. Por eso en sus breves palabras, me concretaré solamente al tratado de paz.



